
École élémentaire Lormoy 
Procès verbal du Conseil d’école n°3 du 9/06/2022 

Début : 18 h 00      Fin : 19h50 

Présents : 

Éducation Nationale Parents d’élèves Mairie  
 

DDEN 

Mme GUILLORY 
Mme NORMAND 
Mme WEINBACH 
Mme CHARBONNEL 
Mme CUKIC 
Mme ROBIN 

Mme MARINADIN 
Mme BOUGHERARA 

Mme BADINA 
M LALLEMAND 

M PORCHER 

 

Excusé(e-s) : Mme HAROUTINIAN, Mme LAPIERRE 

 

1. Bilan pédagogique 2021-2022 : 

 CP : Classe très agréable cette année malgré les bavardages. Très bonne dynamique. Un 

très bon groupe d’élèves a poussé la classe vers le haut cette année. Le niveau en lecture 

de la classe est atteint pour 24 élèves sur 29 (tous les sons sont acquis et les textes lus 

compris globalement).  

Mais les absences répétées et trop fréquentes de certains élèves ont accentué leur retard 

dans l’acquisition des compétences du CP. Trois élèves sont concernés. 

Les absences ponctuelles ne sont pas toujours justifiées pour l’ensemble de la classe, 

malgré la possibilité d’envoyer des messages justifiant ces absences sur le site 

« toutemonannée.com ». Le site est consulté régulièrement par 2 tiers des parents. 

Les devoirs sont suivis à la maison et à l’étude pour les ¾ des élèves…  Des progrès à faire 

en ce sens l’année prochaine. 

 CP/CE1 : 

Une classe très hétérogène avec des élèves en difficultés dans les 2 niveaux.  

Le manque d’autonomie des CE1 et des CP en début d’année et le retard de certains élèves 

de CE1 dans les apprentissages a été difficile à gérer. 

CP : 10 élèves. Une très bonne dynamique, des élèves investis. Le niveau attendu en 

lecture est atteint pour tous les CP. 6 élèves sur les 10 sont totalement autonomes, et 

rapides dans la réalisation de leur travail. 4 élèves ont encore besoin d’être accompagné. 

CE1 : 17 élèves. Le début d’année a été compliqué, les élèves étaient peu investis et 

plusieurs en grandes difficultés. Ils ont tous gagné en autonomie et ont progressé aussi 

bien dans leur attitude d’élève que dans leurs apprentissages. Il a été nécessaire de 

retravailler tous les sons et de renforcer la lecture afin d’entrer dans les attendus de CE1. 

5 élèves de CE1 ont bénéficié de l’apprentissage de la lecture avec les CP. Sur les 5 CE1, 3 

sont maintenant lecteurs, 2 élèves sont encore en grosses difficultés. Ces 2 élèves sont 

très souvent absents et ne travaillent pas du tout à la maison. 



 CE1/CE2 : 

Classe très hétérogène avec des élèves en difficultés. Même problématique que dans la 

classe de CP/CE1.  

CE1 : 14 élèves mais tous n’ont pas atteints les attendus de fin de CE1. Certains élèves ont 

un niveau CP et continuent l’apprentissage de la lecture. 

CE2 : 12 élèves dont 5 seulement ont atteints les attendus de fin de CE2 

Les difficultés perdurent pour certains élèves qui sont peu investis et sont fréquemment 

absents. 

 CE2/CM1 : 

L'année a été un peu compliquée puisque Mme Haroutinian a pris la classe fin novembre 
dans un contexte un peu particulier. Des élèves étaient très agités au début, pas du tout 
élèves. Beaucoup de notions à reprendre ou à retravailler. 
Aujourd'hui le travail de groupe est tout à fait possible en mélangeant CE2 et CM1 pour 
une meilleure cohésion de classe. Des semaines plus faciles que d'autres forcément. Il y a 
des jours où tout va bien et d'autres où la mise au travail est très compliquée. Bilan très 
satisfaisant : les apprentissages essentiels ont été acquis et même s'il reste des fragilités 
chez certains élèves les notions seront retravaillées les années suivantes. Le niveau de la 
classe est très hétérogène, des élèves peuvent avoir un petit niveau en français et 
performer en mathématiques.  
 

 CM1/CM2 :  

Les élèves de CM2 sont arrivés avec beaucoup de retard et de lacunes dans les 
apprentissages que Mme Charbonnel a tentés de combler cette année. Ils semblent prêts 
pour la sixième. Concernant les 8 CM1, 4 sont excellents, 2 ont des difficultés dans les 
apprentissages et deux ne sont pas du tout du niveau, et sont de surcroît très souvent 
absents. 

● Suivi des élèves en UPS (Unité Pédagogique Spécifique) par Mme Séverine ROBIN : 

Classe de CP :  

- 3 élèves de la classe ont été suivis durant toute l’année scolaire pour l’apprentissage 

de la lecture. En raison de leurs très nombreuses absences, ces élèves n’ont pas pu 

suivre le rythme de la classe. La prise en charge en UPS leur a permis de progresser à 

leur rythme en lecture sans décrocher totalement mais le retard dans les 

apprentissages reste très important. 

- 1 élève est suivi ponctuellement en fonction de ses besoins. 

Classe de CP/CE1 :  

- 2 élèves de CE1 en très grandes difficultés sont pris en charge individuellement 

lorsqu’ils sont présents. 

- En concertation avec Madame Guillory, une aide est également apportée 

quotidiennement, en co-intervention, en raison du profil compliqué de la classe 

(double niveau, élèves jeunes, peu autonomes en début d’année et niveau très 

hétérogène). 

Classe de CE1/ CE2 : 



 4 élèves de CE1 sont pris en charge 45 minutes tous les matins pour un étayage en    

lecture, en étude de la langue et en orthographe. 

Classe de CE2/CM1 : 

1 élève allophone arrivé en cours d’année est suivi 3 fois par semaine pour un      soutien 

linguistique en français. 

Classe de CM2 : 

2 élèves en très grandes difficultés ont été suivies durant l’année pour l’apprentissage 

de la lecture mais elles ont quitté l’école depuis plusieurs semaines. 
 

2. Prévisions rentrée 2022 

À la rentrée 2022, le jeudi 1er septembre, l’effectif sera de 150 élèves avec 5 nouvelles arrivées 

(dont    dérogations). 

L’effectif moyen par classe sera de 25 élèves. 

Une classe supplémentaire sera ouverte. Il y aura donc 6 classes. 

Deux nouvelles enseignantes sont nommées à titre définitif sur l’école : Mme CHAOUCH 

Virginie et Mme DE-ALMEIDA Sandrine.                          . 

Nous avons pu passer nos commandes début juin et nous serons livrés prochainement si tout 

se passe normalement, avant les vacances d’été. 

3. Bilan de la coopérative : 

Situation au 9 juin 2022 : 

 

Situation au 11 février 2022 :    9 452,59 € 
 

ENTREES SORTIES 
 

Subvention mairie : 1356 € 
 
 
 
 

 
TOTAL des ENTREES : 1 356 € 

 

Projet tennis : 750 € 
Sortie accrobranche : 4 045  € 
( 1 920 € cars et 2 125 € parc) 
Equipement bibliothèque : 99,90 € 
Régie d’avance CM1/CM2 : 50 € 
 

TOTAL des SORTIES : 4 944,90 €  
 
 

Situation au 9 juin 2022 :    5 863,69 € 
 

 

Pour rappel, nous n’avons pas fait appel aux parents cette année encore. 

Au vu de la situation sanitaire de l’an dernier et de l’annulation de sorties et d’activités, nous 

avons pu bénéficier d’un budget suffisamment conséquent cette année 2021-2022 pour 

organiser une sortie de fin d’année. 
 

 



4. Sécurité/travaux : 

 Les abords de l’école restent encore jonchés d’immondices à l’arrivée des élèves le 

matin (très nombreux mégots de cigarettes, cannettes de soda, de bière et bouteilles 

d’alcool, bris de verre, papiers gras, etc…). Les marches extérieures de l’école servent 

de lieu de discussion et de consommation…  

L’équipe enseignante renouvelle sa demande d’une surveillance des abords de l’école 

(particulièrement en toute fin d’après-midi et le week-end). 

Un nettoyage extérieur serait souhaitable avant la reprise de l’école le matin. 
 

 Le prochain exercice « intrusion malveillante » aurait dû avoir lieu le lundi 30 mai 2022. 

Mais il a été annulé. Nous attendons une nouvelle date. 

 

 Les espaces verts sont maintenant régulièrement tondus et entretenus. 

Pourtant des insectes comme des guêpes, voire des frelons rentrent par les fenêtres 

dans les classes que nous devons aérer (mesures sanitaires et chaleur).  

 

Entretien : 

 Les classes sont inégalement nettoyées par le personnel d’entretien. Mais la 

responsable du ménage vérifie la qualité du ménage et redemande si besoin 

d’approfondir le nettoyage. En revanche, lorsque le matériel pédagogique et les 

documents des enseignantes doivent impérativement être remis à leur place s’ils ont 

dû être déplacés pour faciliter le nettoyage. 

 

 Entretien des locaux : travaux 

- Les nouvelles portes extérieures sont plus sécurisantes mais elles auraient gagné à 

pouvoir rester en position d’ouverture par un système de retenue (trop lourdes à 

maintenir ouvertes). 

- Dans la cour, les racines des arbres sont toujours très apparentes et dangereuses. 

- Les toilettes de la cour sont régulièrement bouchées ou défectueuses malgré de 

nombreuses réparations. Elles commencent à vieillir. 

- Les étagères de la réserve du matériel de sport sont à réparer : équerres absentes, 

planches dangereusement en pente. Un meuble devrait remplacer la table sur laquelle 

est entreposé du matériel de sport. Cela serait un gain de place. Ainsi la zone électrique 

serait accessible. Des crochets au mur pourraient permettre de ranger les casques et 

autres affaires de sport. 

 

 

 

 

 

 

 



TRAVAUX ELEMENTAIRE LORMOY 2021-2022 

Date de demande 
Demandes / Nature des 

travaux 

Type de travaux 
(réparation –agencement- 

plomberie…) 
Réalisation/Réponses 

17/10/2017 
Relancé le 20/01/22 

Film occultant : Sécurité PPMS 
intrusion  

Investissement  Sera réalisé courant 2021 
par priorité A l’étude pour 
Réfection des 
clôtures+occultantes 

15/10/2019, relancé le 
12/06/2020 

Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Marquage au sol cour de 
récréation : tracé de hand 

Investissement en cours 
Demande rééditée ce jour 

15/10/2019 relancé le 
07/06/2019 

relancé le 20/05 relancé 
le 07/10/21 

Relancé le 20/01/22 

porte d'entrée de l'école 
vétuste ne tient plus en 
position ouverte : Dangereux. 

Investissement  Demande en cours 
 
FAIT 

17/09/2020 
Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Revêtement type gravillons 
pour l’entrée B  

Investissement 07/01/21 : chemin creusé 
mais boueux 
14/01/21 : attente d’un 
devis 

12/10/2020 
Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Porte de secours fond du 
couloir se ferme mal 

Réparation/investissement Fait le 03/11/2020 mais 
problème de fermeture 
régulier / en cours FAIT 

12/10/2020 
Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

WC extérieurs à rénover Réparation/investissement peinture abîmée 

07/01/2021 
Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Grillage de la cour qui tombe réparation A l’étude 
Clôture de la cour 
occultante à l’étude 

14/01/21 
relancé le 20/05/21 
relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Interrupteurs salle 7 à vérifier 
grésillement 

réparation Demande rééditer ce jour 

Relancé le 14/01/21 
Relancé le 07/10/21  
Relancé le 20/01/22 

Plante qui pousse dans les 
murs de la classe 1 et salle des 
maîtres 

Réparation/assainissement  étude en cours 

14/01/21 
Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Demande2ème BIP portail 
motorisé 

 FAIT 

28/01/21 
Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/0122 

Demande de BIP pour alerte 
PPMS dans la classe 4 et 
direction 

achat 4 BIPS à venir, prévu le 23 
juin 

11/02/21 
Relancé le 20/01/22 

Chemin des tilleuls (devant 
l’école) à réhabiliter : trop 
boueux, et beaucoup de 
trous : risque de chute 

  

20/05/21 
Relancé le 07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Terrain à jardiner près des 
classes 6 et 4 : 
désherber/labourer terrain 
rempli d’oignons/bulbes 
d’anciennes plantes, terrain 
impraticable pour le jardinage 

 Demande rééditée ce jour 

07/10/21 
Relancé le 20/0122 

Panneau d’affichage à l’entrée  Investissement FAIT par madame Gazquez 
clé en attente 



07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Porte manteau classe 4 à 
agencer pour des CP 

Agencement Demande rééditée ce jour 

07/10/21 
Classe 4 : poignée de fenêtre 
à réparer 

Réparation Demande rééditée ce jour 

20/0122 
Porte WC fille extérieur 
chasse ne fonctionne pas 

Réparation FAIT 

07/10/21 
Relancé le 20/01/22 

Préaux à rénover / entretenir : 
bois qui vieillit mal. 

 Demande rééditée ce jour 

20/01/22 
Malette tablettes à déplacer 
près de la photocopieuse : car 
peu pratique à l’endroit actuel 

Agencement Définir le lieu dû aux 
aménagements 

9/06/22 
Portes à battants (sécurité 
incendie) du couloir s’ouvrent 
mal, résistent à l’ouverture 

 Devraient être retirées 

9/06/22 classe 2 : poignée fenêtre de 
fenêtre absente et fenêtre 
désaxée, se ferme 
difficilement  

 Demande faite ce jour 

9/06/22 Classe 2 : rideaux à raccrocher  Demande faite ce jour 

9/06/22 Classe 2 : étagères blanches à 
repeindre par endroits 

 Demande faite ce jour 

9/06/22 Classe 2 : pas de bip alerte  En attente de retour 

9/06/22 Classe 7 : tiroirs du bureau 
cassés 

 Demande faite ce jour 

9/06/22 Classe 7 : interrupteurs 
défectueux (faux contact ?) 

 Demande rééditée ce jour 

9/06/22 Atelier classe 7 : interrupteur 
défectueux 

 Doit être vérifié 
prochainement 

9/06/22 Classe 3 : fond du meuble de 
la bibliothèque à réparer 

 Demande faite ce jour 

9/06/22 Classe 3 : 1 vitre de fenêtre 
cassée  

 Demande faite ce jour 

9/06/22 Classe 3 : joints de la porte et 
des fenêtres non étanches 
(inondation) 

 Demande faite ce jour 

9/06/22 Classe 1 : nécessité d’une 
triple prise pour branchement 
du bip alerte, détecteur CO2 et 
autre 

 Demande faite ce jour 

 

 

5. Bilan des projets menés en 2021-2022 : 

 

 Sorties médiathèque :  

Toutes les classes ont bénéficié ou bénéficieront d’une sortie à la médiathèque durant 

cette dernière période. 
 

 SPORT : 

 Projet tennis : financé par la coopérative scolaire. Toutes les classes ont 6 séances 

de tennis. Bilan très positif. À renouveler. 

 Projet natation : les classes de CP, CE1-CE2, CE2/CM1 auraient dû théoriquement 

avoir entre 6 à 8 séances à la piscine de Saint-Michel-sur-Orge. Mais la classe de 

CP-CE1 de Mme Guillory est allée 2 fois à la piscine car les séances ont été annulées 



en raison de la situation sanitaire du mois de janvier (COVID) et la classe de CP a 

manqué une séance car la société de car Nedroma a oublié la rotation ce jour-là.   

Les CM1/CM2 ont eu un stage massé prévu sur 8 jours d’école consécutifs. Mais les 

dates ont été changées sans que Mme Charbonnel ne soit prévenue. Les élèves 

n’ont pu profiter que de 4 séances. 

Une réunion piscine est prévue le 27 juin pour définir les modalités des séances en 

2022-2023. Bilan très positif. 

Encore des oublis de maillots de bain ou de bonnets de bain mais dans l’ensemble 

il semble acquis que la natation soit une activité obligatoire au même titre que les 

autres à l’école. 

 Skateboard : les CE1/CE2 ont eu 6 séances. Bilan très positif. Les élèves apprécient 

cette activité. 

 Projet handball : les CM1/CM2 ont eu 5 séances de handball avec un intervenant. 

Ces séances auront pour finalité un tournoi inter-classes et écoles organisé par 

l’USEP le jeudi 23 juin prochain sur le stade Rouge de St-Michel-sur-Orge. 

 SORTIE DE FIN D’ANNÉE au parc Aventure Floréval le mardi 24 mai (entrées et cars 

financés par la coopérative de l’école à hauteur de 4 045 €). 

 Les élèves ont fait de l’accrobranche. La journée s’est très bien passée. 

L’encadrement par les animateurs sportifs du centre était parfois à déplorer pour 

certaines classes, mais dans l’ensemble ça a été une journée très réussie et 

appréciée par l’ensemble des élèves, des parents accompagnateurs et des 

enseignants. 
 

 LIAISON GS/CP et CM2/6ème  

 Liaison GS/CP : 

Des élèves de CP sont venus lire en maternelle auprès des GS et des MS/GS. 

Ils ont eu beaucoup de plaisir à partager leurs lectures. 

Les élèves de GS viendront au CP et CP/CE1 pour découvrir leur nouvelle école et 

la façon de travailler au CP par une mise en situation durant une heure les 

vendredis 10 et 17 juin. Les élèves du CP au CE2 les accueilleront en récréation 

après ce temps de classe. 

Le 5 juillet les élèves de maternelle reviendront en élémentaire pour nous chanter 

quelques chansons de leur répertoire en chorale. 

La réunion d’informations des parents de GS aura lieu le lundi 20 juin en deux 

groupes : 1er groupe à 17h45 et 2ème groupe à 18h45. 

La liste des fournitures pour la rentrée scolaire 2022/2023 sera remise ce jour aux 

familles. 

  

 Liaison CM2/6ème : 

Les CM2 ont visité le collège Jean moulin de Saint-Michel-sur-Orge le 7 juin au 

matin. L’enseignante a pu expliquer le niveau et le comportement de chaque élève 

et donner son avis sur la répartition possible des élèves dans les différentes classes 

de 6ème.  

Des ouvrages leur sont offerts par la mairie pour leur passage en 6ème et leur seront 

remis le 13 juin en mairie. 



Ils recevront également les Fables de Jean de la Fontaine en fin d’année (offertes 

par l’Education nationale). 
  

 EDUCATION ARTISTIQUE ET CULTURELLE 

Cette année le projet a été axé sur les Arts du visuel. 

 A cette occasion, les élèves ont produit des œuvres en s’inspirant des grands 

courants de peinture : l’impressionnisme, le néo-impressionniste, le fauvisme et le 

surréalisme. Ils ont pu ainsi découvrir et s’approprier des œuvres du patrimoine 

artistique de ces différentes périodes. 

Leurs productions sont exposées dans le couloir. 

Pour finir l’année les enfants ont réalisé de petits travaux divers dans les classes à 

l’occasion de la fête des parents. 

 Réalisation d’une fresque subjective de la commune de Longpont-sur-Orge par les 

élèves de CE2-CM1 les 11 et 15 octobre 2021 avec l’agence Grr Design Graphisme 

Cartographie. Cette activité a été offerte par le service culturel de la municipalité. 

Les élèves de l’école de Jean Ferrat y ont aussi participé. 
 

 ENSEIGNEMENT MORAL ET CIVIQUE 

L’école s’est engagée pour 3 ans depuis novembre 2021 dans le programme PHARE  

de lutte contre le harcèlement à l’école. 

Des ouvrages ont été achetés par la coopérative de l’école pour servir de bases à 

des ateliers de discussion autour du thème du harcèlement. 

Il s’agit essentiellement de faire de la prévention : les élèves apprennent à 

reconnaître des situations de harcèlement, à identifier la ou les victimes, le ou les 

harceleurs et à réagir en tant que témoins. 

Et nous restons tous vigilants et responsables pour que de telles situations ne se 

présentent jamais au sein de notre école. 

Cela a débouché sur la production d’affiches au cycle 3 et d’un petit film vidéo 

réalisé par les CM1/CM2. 

 

Fin de la séance à 19h50. 

 
 

Fait à Longpont-sur-Orge le 9 juin 2022 
 

La secrétaire de séance                                                           Le Président  
Mme GUILLORY Stéphanie                                                 Mme WEINBACH Hélène 

 

 
 

 

 

 

   

 

                                            


